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EL PSE-EE DE ZIZURKIL HA HECHO UNA OPOSICIÓN 
“CONSTRUCTIVA Y LEAL”, PERO TAMBIÉN 

VIGILANTE ANTE LAS ACTUACIONES DE EHBILDU 

 El portavoz del PSE-EE de Zizurkil, José Antonio Sánchez, ha explicado que en estos dos 
años han estado “muy vigilantes” ante las actuaciones del gobierno municipal de EHBildu, 
pero también ha resaltado que son una oposición “constructiva y leal” porque lo importante 
es el trabajar por el bienestar de nuestros ciudadanos. El balance del ecuador lo ha recogido 
en una revista que, en euskera y castellano, ha editado el PSE-EE y se ha buzoneado por la 
localidad.  

“Desde el primer momento de la crisis sanitaria de la Covid-19, los socialistas hemos 
arrimado el hombro para poder dar respuesta a los problemas que se han ido planteando en 
Zizurkil”, ha explicado Sánchez, quien ha asegurado que también ha sido responsabilidad del 
PSE-EE trabajar “por mejorar“ las medidas propuestas por el gobierno de la coalición 
soberanista y, a su vez, “presentar nuevas iniciativas que suponen un beneficio para nuestro 
pueblo”.  

La pandemia ha dejado “secuelas” en las familias zizurkildarras, así como en el 
comercio y la hostelería. Los socialistas apoyamos la aprobación de ayudas para los 
establecimientos que se vieron afectados por el cierre de actividad, pero solicitamos que se 
ampliase en el tiempo porque era necesario, “como nos ha demostrado la realidad”. 

Por otra parte, ha explicado que su grupo municipal del PSE-EE ha votado en contra de 
la subida de impuestos y tasas municipales que EHBildu ha planteado para este año. “Ahora 
no toca” porque se deberían congelar. La situación económica por la que están pasando las 
familias zizurkildarras “no es la mejor”.  

Asimismo, ha reivindicado que el PSE-EE “siempre” ha defendido que hay que avanzar 
en la gestión de los residuos sólidos urbanos y por eso, ha asegurado que ya es el momento 
para implantar el quinto contenedor para la recogida del residuo orgánico en todo Zizurkil, sin 
excepción. Sólo así habrá “ciudadanos de primera y de segunda, dependiendo de la zona del 
municipio donde vivan”. Tras recordar que “abrumadoramente” los vecinos de esta localidad 
apostaron en una consulta en 2013 por la implantación del contenedor marrón, le resulta 
"incomprensible" que en Zizurkil Behera se tenga implantado un sistema mixto, mientras en 
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Zizurkil Gora, desde el comienzo, haya tenido todos los contenedores para poder reciclar las 
distintas fracciones de residuos. 

Además, Sánchez ha pedido al gobierno municipal la renovación urbanística de los 
barrios Akezko e Ihartza, la eliminación de barreras arquitectónicas en Bulandegi Bidea, la 
mejora del aparcamiento en las inmediaciones del campo de fútbol y la instalación también de 
una zona deportiva, el cubrimiento del parque infantil en zizurkil Gora, el cierre del frontón del 
Colegio Público Pedro Maria Otaño, la mejora de la iluminación del bidegorri entre el río Oria y 
el Polígono 15 y la modificación del paso de cebra existente entre la estación de Renfe y la 
trasera de Ugare 5, por seguridad.  

Se ha mostrado satisfecho porque la cubierta de la Plaza Pasus, que fue a propuesta 
del PSE-EE, se haya llevado a cabo. También ha pedido celeridad para que la propuesta 
incorporada en los presupuestos de 2021 para la reordenación del tráfico en la zona de la 
estación y la ampliación de aceras sea una realidad, en breve, porque es necesario para evitar 
los riesgos de atropello.  

Por último, ha pedido, mediante la revista buzoneada, el cumplimiento por parte del 
gobierno municipal de la normativa de limpieza viaria para la limpieza de las pintadas en las 
fachadas. Esta reclamación que es “de sentido común”, lamentablemente, cae en “saco roto”, 
tal y como se puede comprobar en las calles de la localidad. Y, sigue pidiendo que las 
comunicaciones del ayuntamiento, además de realizarse en euskera, también se hagan en 
castellano para “poder llegar a cada una de las personas que vive en Zizurkil”.  

Zizurkil, 16 de junio de 2021 
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ZIZURKILGO PSE-EEK OPOSIZIO "ERAIKITZAILEA 
ETA LEIALA" EGIN DU, BAINA EHBILDUREN 

EKINTZEN AURREAN “ADI ETA BEGIRA” EGON DA 
 

José Antonio Sánchez, Zizurkilgo PSE-EEko bozeramaileak azaldu duenez, bi urte 
hauetan "adi eta begira” egon da EHBilduren udal gobernuaren ekintzen aurrean, aldiz, 
oposizio "eraikitzailea eta leiala" dela. Bere helburua da herritarren ongizatearen alde lan 
egitea. PSE-EEk argitaratutako aldizkari batean, euskaraz eta gaztelaniaz, legealdiko bi urte 
hauei buruzko azterketa egin du, eta Zizurkilgo udalean aurkeztu dituen ekimenak azaldu ditu 
ere.  

 
Ezer baino lehen “sozialistok lankidetzan jardun dugu udal gobernuarekin, Covid-19ren 

pandemia hasi zenetik Zizurkilen sortu diren arazoei erantzun ahal izateko", azaldu du 
Sanchezek. Are gehiago, gure xedea zen koalizio subiranistaren gobernuak proposatutako 
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neurriak "hobetzea", eta, aldi berean, "gure herriarentzat onuragarriak diren ekimen berriak 
aurkeztea".  

 
Esan gabe doa koronabirusa pandemiak "ondorio txarrak" utzi dituela zizurkildarren 

familietan ez ezik, merkataritzan eta ostalaritzan ere.  Udal gobernuak dirulaguntzak ematea 
babestu genuen, baina esan genuen ere on litzatekeela denboran luzatzea. Bestalde, EHBilduk 
aurtengo udal-zerga eta -tasen igoeraren aurka bozkatu dugu, Zizurkildarren egoera 
ekonomikoa "ez baita onena", eta, funtsean, egun ez baita unea.  

 
 

Bestetik, PSE-EEk "beti" defendatu du hiri hondakin solidoen kudeaketan aldaketak 
egon behar direla, eta horregatik, ezin uka Zizurkil osoan hondakin organikoa biltzeko 
bosgarren edukiontzia ezartzeko unea dela. Horrela bakarrik lortuko dugu gure bizilagunen 
artean diskriminaziorik ez egotea, bizi diren udalerriaren auzoen arabera. Are gehiago, udalerri 
horretako bizilagunek 2013an herri-galdeketa batean edukiontzi marroia jartzearen aldeko 
apustua "gehiengo nabarmena" eskatu zutela gogorarazi du Sánchezek. Bere aburuz, 
"ulertezina" da Zizurkil Beheran sistema misto bat ezarrita izatea, Zizurkil Gora herrian, berriz, 
hasieratik, edukiontzi guztiak ezarrita dituen bitartean. 

 
 

Horrez gain, Sanchezek honako neurriak eskatu dizkio udal gobernuari: Akezko eta 
Ihartza auzoen hirigintza berritzea, Bulandegi bidean oztopo arkitektonikoak kentzea, futbol-
zelaiaren inguruko aparkalekua hobetzea eta kirol-gune bat ere kokatzea, Zizurkil Gorako haur-
parkea estaltzea, Pedro Maria Otaño Ikastetxe Publikoaren pilotalekua ixtea, Oria ibaiaren eta 
15. Industrialdearen arteko bidegorria hobeto argitzea, eta, azkenik, RENFEko geltokiaren eta 
Ugare 5eko atzealdearen artean dagoen zebra-pagagunea aldatzea. 
 

Pozik agertu da Pasus Plazako estalkia, PSE-EEk proposatutakoa, gauzatu delako. 
Halaber, geltokiaren inguruan trafikoa berrantolatzeko eta espaloiak zabaltzeko 2021eko 
aurrekontuetan sartutako proposamena laster errealitate izan dadin eskatu du, beharrezkoa 
baita istripuak saihesteko. 

 
Azkenik, Sanchezek garbitasun araudia betearazteko eskatu dio udal gobernuari, 

pintadaz josita baitaude kaleak, eta on litzateke garbitzea. Erreklamazio hori "zentzuzkoa" da; 
baina, tamalez, udal gobernuak ez du betetzen herriko kaleetan ikus daitekeen bezala. 
Gainera, udal gobernuak herritarrei bidaltzen dien informazioa beti euskaraz egiten dela 
kritikatu du eta elebitan, euskaraz eta gaztelaniaz, izan beharko lukeela eskatu du.  

 
Zizurkil, 2021eko ekainaren 17a 

 

 
Alma Fernández (prensa PSE-EE de Gipuzkoa) 
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